

HABLA UN NAVIERO ESPAÑOL

Lo que cuesta a España : : : : : : : la guerra submarina

¿Cómo es posible que no haya perfecto acuerdo entre todos los españoles acerca de la guerra submarina? Me refiero, claro está, a los españoles de buena fe, a aquellos cuyo pensamiento es una libre manifestación de su conciencia, y no a los que reflejan mecánicamente un criterio ajeno. Guiado de un espíritu de crítica, que me induce a revisar constantemente mis juicios, aun los que me parecen verdades evidentes, pues nadie está inmunizado contra el error, y deseando aclarar algunas dudas sobre la guerra submarina en sus relaciones con la economía española, fui a consultar días atrás a uno de nuestros navieros, aprovechando su estancia en Madrid. Es un hombre de clara y fuerte mentalidad y resultado de ánimo que podrá juzgarse por sus palabras, que no deben tomarse como una opinión aislada, sino como expresión del pensar de la inmensa mayoría de los navieros españoles.

Le encontré con el sentimiento de su ciudadanía española vivamente irritado. —Es intolerable lo que ocurre—argumentaba—. En uno de los buques españoles recientemente torpedeado, el capitán se resistió a abandonar, al mismo tiempo que a los marinos alemanes que habían ido a bordo a colocar sus bombas las promesas de regresar a España con el cargamento. Todo inútil; fué sacado de su buque con coacción teutónica, a empujones, mientras presenciaba cómo los tripulantes del submarino recogían cuantos objetos útiles hallaban a bordo: ropas, viveres y todo género de provisiones, que a falta de mejor receptáculo y acaso como símbolo de su desprecio hacia nuestra nación, colocaron en la bandera española más grande que había en el buque, la araron por los cuatro puntos y se llevaron el bote al submarino. En cambio, a los marinos españoles no se les permitió siquiera sacar su ropa. ¿Y qué ocurre con los buques norteamericanos? Se les respeta como cosa sagrada, y si los submarinos alemanes están necesitados de provisiones, se les pagan a buen precio cuando quieren venderlas. ¿No es esto bochornoso para España?

—Se dice que España podría buscar salida a sus productos en mercados no beligerantes, por ejemplo, en América. —Sí, he visto repetidamente ese argumento, que sólo cabe en una cabeza teutónica. Yo desfilo a nuestras Cámaras de Comercio, a nuestros economistas más autorizados, a cuantos tengan alguna idea rudimentaria de nuestra producción nacional y de los mercados extranjeros, a que demuestren que nuestros minerales, nuestras maderas, nuestras frutas, pueden hallar una sustitución de mercados en América ó en otros países distintos de los que hoy son nuestros principales consumidores, especialmente Inglaterra y Francia.

—De modo, que si el Gobierno español, teniendo a presiones alemanas, se decide a prohibir la exportación de los productos que Alemania ha declarado, caprichosamente, contrabando condicional, ó si ustedes, los navieros, determinaran amarrar sus barcos antes de que los submarinos alemanes los hundieran todos... —Eso sería para España la ruina absoluta. Habría que cerrar en seguida todas las minas, donde trabajan centenares de miles de españoles. Este gran ejército obrero, con sus familias respectivas, quedaría en la más espantosa de las miserias. Esta miseria se reflejaría en el comercio que vive de esa inmensa muchedumbre de trabajadores. Innumerables fábricas se verían también comprometidas a apagar sus hornos y cerrar sus puertas, porque, al suspenderse la exportación de minerales, dejaría de ganar España el dinero con que paga los carbones extranjeros y otras materias primas. En su consecuencia, ascendería el número de españoles que se quedara sin trabajo, y a centenares de millones el capital que perdiera nuestra industria y nuestro comercio. Sería la ruina, una ruina gigantesca e irreparable, sin paralelo, para España.

—También se dice que, en último término, no es España la que paga los barcos hundidos, sino las Compañías de seguros extranjeras... —Sí, también he visto repetida esa tontería. En efecto, nosotros, los navieros, no podemos nada con que nos hundan nuestros barcos. Las Compañías aseguradoras nos pagan el valor asegurado. Pero revelan una inconcebible ignorancia las que se imaginan que las pérdidas recaen sobre las Compañías de seguros. Al contrario, nada pierden. El negocio de seguros es matemático. Los submarinos alemanes hundan, por ejemplo, un nuevo barco español. Las Compañías aseguradoras lo pagan religiosamente; pero en seguida establecen para todos los barcos españoles un aumento de prima, que equivale exactamente al capital desembolsado. Quien conoce el funcionamiento del Lloyd's de Londres, especie de Bolsa donde se realizan casi todos los seguros del mundo, sabe que las subidas y bajadas de las primas son automáticas, de suerte que siempre quedan a salvo el capital invertido en las Compañías aseguradoras y el interés fijado a ese capital.

—Entonces, ¿quién paga los barcos hundidos? —Quien ha de ser? El pueblo español, el flete, y la elevación del flete recae íntegramente sobre el precio de la mercancía que se vende en España. Al principio de la guerra, cuando no había más riesgos que el choque contra minas explosivas, el seguro de un barco era de 5 por 100 del valor del barco. Este seguro es hoy el 80 por 100. De este modo, un buque de 4.000 toneladas,

que hoy vale, aproximadamente, 4.000.000 de pesetas, pagaba al comienzo de la guerra 200.000 al año, actualmente, 3.200.000 pesetas. Calculando, como término medio, en 12 ó 14 el número de viajes que un buque hace al año, resulta que el seguro grava hoy cada tonelada en unas 65 pesetas. Multiplicándose estas 65 pesetas por el tonelaje de nuestro comercio exterior, y se tendrá lo que cuesta a España la guerra submarina. Y eso no es más que el gravamen sobre el seguro, que añadir también el seguro sobre el cargamento, que proporcionalmente es el mismo que el de los buques. En suma: calculando que el valor de los buques españoles torpedeados por submarinos alemanes es, con sus cargamentos, de unos cien millones de pesetas, y creo que me quedo corto, estos cien millones se han ido a incorporar, en forma de aumento de primas y de fletes, al costo de los artículos de consumo en España. Esos cien millones los pagan primero las Compañías aseguradoras; pero a las Compañías aseguradoras se les pagan después los navieros y los importadores en elevación de primas y de fletes, y a éstos se los pagan, en último término, los consumidores españoles. ¿Se comprende ahora por qué están tan caras las substancias? La razón capital de esa carestía es la guerra que sostienen los submarinos contra la navegación y el comercio de España.

—¿Y qué remedios? —Ya hemos visto que ni se puede cambiar de mercados, ni amarrar los barcos, ni prohibir la exportación de nuestros productos, so pena de aniquilar a España. Es para nosotros, los españoles, una fatal necesidad económica que prosiga nuestro comercio con Inglaterra y Francia. Pero no basta que prosiga como hasta ahora, resignándonos a que los submarinos alemanes diezmen sistemáticamente nuestra marina mercante. A este paso, pronto perderíamos todos nuestros barcos, y con ellos, no sólo se habría hundido en el mar una gran riqueza nacional, una de las más vitales, sino que la desaparición de nuestra marina dejaría toda la riqueza española a merced de que otras marinas extranjeras quisieran ó no exportarla. No es suficiente exportar é importar; es también necesario que los mejores representantes por los barcos que se hunden no recaigan sobre el consumidor español. ¿Cómo? Soy partidario de que se amen nuestros barcos mercantes con un fin puramente defensivo. Esto disminuiría los riesgos de guerra, y, por lo tanto, descendería la prima y los fletes. Pero creo que la solución más equitativa sería la de tomar compulsivamente en arriendo todos los barcos alemanes amarrados en nuestros puertos y a la vez apropiarse de un tonelaje igual al de los barcos españoles hundidos. De este modo, las pérdidas recaerían, como es justo, sobre los alemanes mismos, y, por otra parte, es de suponer que sus submarinos tuvieran más miramientos con barcos de su propia nacionalidad, circunstancialmente al servicio de España.

—Tiene usted algo más que decirme... —Mucho más podría decirle, y espero que esta conversación no quede sino interrumpida, no acabada. Pero por hoy basta con eso: que el pueblo español sepa que cuando un submarino alemán hunde, por ejemplo, un barco de 4.000 toneladas y de nacionalidad española, no pagan las Compañías de seguros ni los navieros españoles los 4.000.000 de pesetas que cuesta sólo el buque, sino contar el cargamento, sino que recaen sobre él, sobre sus substancias, como sarcástico tributo que le obliga a rendir un bochornoso, sin duda, en castigo a los cuidados, a las atenciones, al extremado celo con que cumple su neutralidad... Luis ARAQUISTAIN.

EL MATUTE

Decomisos en Diciembre

Relación de las aprehensiones verificadas durante el pasado mes de Diciembre por el delegado administrativo D. José Canut y personal a sus órdenes:
Embudidos, 167 kilogramos: valor del adeudo, 71,81 pesetas.—Cerdo salado, 13 y medio id., 5,81 pesetas.—Cerdo fresco, 213 y medio id., 71,34 pesetas.—Carne fresca, 13 y medio id., 3,54 pesetas.—Jamón, 6 idem, 2,62 pesetas.—Sebo, 3 id., 0,28 pesetas.—Un despojo de lamar, 1,25 pesetas.—Cabrifetos, 6 kilos, 1,75 pesetas.—Fruta seca, 406 dem, 20,30 pesetas.—Perfumera, 2 id., 0,50 pesetas.—Dulces, 83 id., 20,75 pesetas.—Diez perdices, dos gallinas y un capón, 0,85 pesetas.

Total de aprehensiones, 146. Total del valor adeudado, 200,62 pesetas.
Arojados al sumidero: una vaca, 20 kilos de cerdo y dos carneros.

Además, a mediados de la semana pasada fué detenido un carro en la estación sanitaria de Segunto, por sospecharse que llevaba matute. En efecto, llamado el delegado señor Canut, que es muy ducho en conocer toda clase de marfingales matuteros, se descubrió que en el fondo del carro, sobre un tablero y perfectamente arregaditos, había 41 jamones, con peso de 152 kilos, procedentes de acto seguido a su decomiso y dándose de ello cuenta a la Administración por medio de la correspondiente acta.
Una vez más hemos de felicitar por su actividad y celo al personal de vigilancia sanitaria y a su jefe Sr. Canut, quien, a pesar de los obstáculos que se le oponen, cumple en todo momento con su deber.

Republicanos - - - - - y monárquicos

Los diarios de la derecha salieron ayer bufando contra el Alcalde y concejales de las Izquierdas, á consecuencia de los escándalos ocurridos en la sesión municipal del lunes. Según esos órganos, los monárquicos se vieron atropellados, maltratados por sus adversarios de enfrente y por el público de la tribuna y, lo que es peor, desamparados por la presidencia. ¡Olvídanse consignar, ¡naturalmente, que la provocación partió de esas derechas que, por pudor y por otras causas que enumeraremos luego, debieron abstenerse de combatir—sobre todo en la forma como lo hicieron—una obra reparadora tan justa como la de reponer en sus cargos á dos empleados, á quienes la coalición privó del pan, echándolos a la calle por el delito de ser republicanos.

La sinrazón de esta actitud sube de punto cuando es un Sr. Lassala, que sancionó con su silencio y su voto los desahucios, los robos de la coalición, quien vociferó contra los nombramientos indicados, insultando así, insultando á los republicanos, con la grosería y desfachatez que viene empujando desde que se ha creído alguen en el Ayuntamiento.

No hemos de comentar ahora si obraron cuerdamente las Izquierdas al dar por el gusto á Lassala, Espona y compañía, pues si en alguna ocasión estuviera justificado, tras la lectura de un dictamen, el ¡a votar, ¡a votar!, de Manolo, el Barrante, sería en ésta, que apasionó por espacio de dos horas y media á concejales y público, con mayor motivo cuanto que tales debates enojan á la opinión, que anhela ver realizada desde la Casa de la Ciudad obra provechosa para los intereses de Valencia. Desde luego reconocemos necesario y adecuado el ¡alto que se dió á cuantos chupán del bote municipal más que nadie, y aun aplaudiremos con todo ardimiento las actitudes perfectamente definidas, si vemos traducido en hechos cuando dijeron los Sres. Bort, Bejrán, Brau y demás concejales republicanos, al aceptar el reto de las derechas.

¡Los escándalos, abajo en el Consistorio y arriba en la tribuna pública! Sobre que es lo corriente, aquí como en todas partes, cuando en las sesiones se apasionan los ánimos, no deben olvidarse los escandalizados colegas que protestan aquellas memorables sesiones coalicionistas. Fué á consecuencia de los alardes de matonismo que el carlismo ojaltarero y el requeté, amantado por Echagüe, hacían todos los lunes en la tribuna pública, cuando los periódicos se plantaron ante el Alcalde, Maestre, dispuestos á retirarse de sus puestos si no se garantizaba su seguridad personal; y de entonces proviene el colocar guardias municipales á retaguardia de los periodistas.

Fué también en aquellos tiempos cuando Quico Durrús sacó el revólver en plena sesión para agredir á un concejal republicano, y cuando á consecuencia de un formal debate escandaloso se planteó una cuestión personal entre Marco Miranda y Antonio López, y cuando aquel negrozó á las órdenes del bulire carca de Sanidad y Nuevos arbitrios se encaramó, revólver en mano, sobre la barandilla que separa al público de los periodistas, sin que nadie lo detuviera ni menos fuese castigado.

Estas y otras muchas tropelías que podríamos citar de aquellos tiempos, no merecieron el más leve reproche de esos periódicos, singularmente de «Las Provincias», que ayer quiso dar al público la sensación de que el lunes ocurrió en el Ayuntamiento algo así como un atropello á mano armada. No, ni se intentó agredir á nadie, ni llegaron las cosas á tanto como tres años atrás.

Por lo demás, con los monárquicos, que el lunes quisieron apuntar—por si pasaba—lo de la moralidad municipal y la descalificación de la mayoría, ocurre lo que con el sujeto del cuento:

—¡A caballo, y gruñen!
Tienen la mayor parte de empleados, sangularmente en la Administración de carnes, donde, exceptuado el administrador, hay 24 monárquicos de plantilla, que devengan pesetas 19.500; esto aparte los innumerables vigilantes, protegidos suyos, pues los tienen en proporción del 65 por 100, con rechazo á los republicanos: sólo el chulón de Lassala, tiene cinco ó seis.

Se ha hecho un arreglo ó reorganización de la plantilla de carnes há poco, y se aumentó á dos de los cuatro auxiliares (los cuatro monárquicos, de 1.500 á 2.000 pesetas; á otro resultó se le aumentó 500 pesetas y á tres carlistas 250 cada uno. ¿Qué más quieren?

¡Ah! sin duda todo esto pasó por la mente de los republicanos, cuando aceptaron el reto de las derechas, y afirmaron que sin tardanza responderían á todos los empleados que dejó cesantes la coalición, anunciando, además, que la célebre frase del señor Brau: Año nuevo, vida nueva, iba á tener efectividad.

Así sea.

EL ODITON RACHEL cura la sordera y todos los que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica. 5 pesetas botellas Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Ganir, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados en la Clínica, San Vicente, 102, 1.º.

Sordos

ZAPATERÍA - La más sencilla y económica -
- JOSÉ SOLER - que existe.
PRIMERA Y ÚNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS - PERIS Y VALERO, 36 -

FARINCAO

ALIMENTO VEGETAL
Pidase en ultramarinos, farmacias y droguerías

¡Hosanna!

¡Hosanna! ¡Hosanna! Amigos panaderos. dad las más cumplidas gracias al gran Alá que, rodeado de hurles bellas, os favorece con la intercesión de su profeta Mahoma: elevad vuestras voces al excelso Jehová, que entre relámpagos y truenos legisla en el monte Sinaí y hacía intérprete de sus leyes al anciano Moisés; prosternaos ante la sagrada imagen de Cristo, que al morir por la santa igualdad del Derecho, confió á sus discípulos la misión de propagar sus doctrinas por el Universo. Lanzad vuestras voces á los cuatro vientos, matao el buey gordo y la vaca blanca que mencionan las escrituras y organizad grandes fiestas que exterioricen de modo tangible vuestra satisfacción y vuestra alegría por los dones con que os ha colmado la previsión bendita, la misericordia sin par, el celo exquisito, el cariño amantísimo, la piedad suprema, la abnegación seráfica, la rectitud tutelar del señor... Alcalde.

Porque este buen Alcalde que padecemos, con habilidad consumada que le acredita de maestro, ha tomado una vez más, por no perder la costumbre, la cabellera de los pacientes y resignados vecinos de Valencia. En el asunto del pan, el Alcalde de la tercera capital de España ha estado á la altura del aguacil de la última aldea de la península, sin que el burlado bastón se haya trocado en pavesas entre sus manos, y sin que á estas fechas haya presentado la dimisión del cargo que con tanto acierto, lucimiento y aplauso ha venido desempeñando.

Valencia entera no se ha fijado aún en el sarcasmo que por parte de la autoridad municipal representa la nueva tarifa del pan, que ha comenzado á regir; porque no es en una clase de pan donde el precio aumenta, sino en todas, y además se suprime el repeso. Las pataquetas suizas se continúan vendiendo á diez céntimos, sin sujeción á peso alguno, lo que indica que el panadero puede adjudicarle el que le venga en gana, aunque las leyes señalan que los panes de lujo, suizo, viena, París, etc., tendrán el peso en relación con el precio, que siempre es más elevado que el de las otras clases de pan.

¿Quién es el Alcalde para conceder una bonificación por merma de cocción de cuarenta y cinco gramos en las piezas de kilo, y de veinticinco en las de medio kilo? El Alcalde podrá otorgar que las piezas de pan con las mermas indicadas no se decomisen, siempre y cuando el vendedor anuncie esta falta de peso en sitio visible y haga en los precios la rebaja proporcional, pues si no se anuncia, señor Alcalde, la ley ordena el decomiso por pretender vender una cantidad de pan menor de la que corresponde á un precio determinado, según sentencias del Tribunal Supremo de 4 de Febrero de 1888 y 7 de Noviembre de 1895, teniendo además en cuenta que incurrir de lleno en lo prescrito en los párrafos 4.º y 5.º del artículo 592 del Código penal.

El llamado pan común ó de huerta, que se vende á cuarenta y cinco céntimos, es infinitamente malo y reúne poquísimas condiciones para la alimentación, pues la harina con que se fabrica, aparte de la gran proporción de salvado que contiene, lo cual disminuye la cantidad de nitrógeno y aumenta la de la grasa y materia leñosa, está sofisticada con harina de centeno y constituye una primera materia mala, que da por resultado un producto negrozco, pésimo é indigesto, porque las cantidades de gluten son pequeñas y apenas se efectúa su transformación, ni la materia amilácea se desdobra, ni, en síntesis, se producen de un modo regular los fenómenos de la panificación que la higiene, las Ordenanzas municipales y las leyes sólo conceden al pan elaborado exclusivamente con harina de trigo.

No hemos de tronar siempre contra los panaderos; fulgurárense excomuniones y lancense anatemas contra los horneros cuando á ello sean acreedores, pero en esta ocasión dirijámos nuestros ojos al Alcalde que, sin tener nociones de como debe ser la base de nuestra alimentación, autoriza la preparación de un producto que, inmediatamente, debe ser retirado de la venta, solamente porque cree resolver el problema del pan expendiendo una porquería, que él no ha de comer, al precio de cuarenta y cinco céntimos. Además, no se concibe que en una capital como la nuestra las piezas de pan no lleven un sello con el nombre del fabricante y el peso en gramos que debe contener. Ni se concibe tampoco que el presidente del Consistorio haya faltado de manera tan rotunda á la solemne promesa que hizo al Comité de Centros y Sociedades Obreras, en pleno, con respecto á la adopción de medidas que garantizasen la buena preparación del pan: nos referimos á las condiciones técnicas, no de seguridad arquitectónica de los hornos, y bien á la potabilidad de las aguas empleadas.

No puede realizarse todo lo que un individuo se propone, por grande que sea su capacidad mental. En la cuestión del pan es preciso sentar la mano á los horneros, con decomisos y multas, en vista del resultado de los análisis y por faltar descaradamente á la ley de Substancias, y á los almacenistas de trigo por el acaparamiento. Las autoridades ignoran dónde hay trigo ó harina acaparadas, y la opinión sensata pregunta entonces si la policía que todos pagamos sólo sirve para tumbar á golpes las costillas de los ciudadanos que se quejan, y cuando es la fecha aproximada de que nuestro Alcalde, fracasado, marcha al reposo político precursor del ostracismo, toda vez que el fósforo que se diluye en sus circunlocuciones cerebrales, sólo genera desahucios para el sufrido y manso pueblo valenciano.

Antonio MERINO CONDE.

SEGUNDA EDICIÓN

Unión Republicana.

Reunión de la Junta Municipal

Ayer, como habíamos anunciado, se reunió la Junta Municipal de nuestro partido para tratar asuntos políticos de importancia. Por la hora avanzada en que terminó el acto, nos vemos privados de publicar hoy los acuerdos.

LA CUESTIÓN DEL PAN

Se ha recrudecido el conflicto, de un lado porque los horneros estiman que la forma como se ejerce el repeso del pan no se ajusta á lo pactado—sin que ello quiera decir que no se fabriquen piezas cortas de peso—, de otro por la protesta del vecindario, pues ocurre que se ha aumentado el precio del pan moreno. Claro es que no podemos afirmar que todos los horneros hayan aumentado los precios de este pan, pero, entre otros, se nos denuncia que en el horno de la segunda Travesía de Arrancapinos, se cobró ayer el kilo de pan moreno á 50 céntimos.

Además hay panes de los de 45 céntimo, que es poco menos que imposible el comerlo, sobre todo la migra: una masa apelotonada, de mal sabor y peor vista.

Los maliciosos suponen que esto no se hace á humo de pajas, porque cuanto peor sean las piezas grandes mayor demanda habrá de pataquetas de huerta á 10 céntimos los 170 gramos.

¿Yaya usted á saber!... Como los obreros han protestado contra la mala calidad del pan, el Alcalde ordenó ayer comprar en distintos hornos 18 ó 20 panes, y ha llamado al director del Laboratorio Químico municipal, Sr. Colomina, ordenándole se procediera al análisis de dichos panes y la emisión rápida del informe.

Varios concejales se reunieron para tratar de las peticiones de horneros y obreros y acordar en definitiva en este asunto de tan vital interés para el vecindario. La discusión se prolongó hasta las tres y media de la tarde, asistiendo al final de la reunión los horneros. Al cabo se acordó que los horneros contesten á las modificaciones propuestas por la comisión, modificaciones que hasta que sean aprobadas no han querido se hicieran públicas.

Los horneros nos interesan la publicación de las siguientes notas:

Los precios de las harinas en tiempo normal, salían ser con ligera variación los siguientes:

Harina huerta, 32 pesetas los 100 kilos, blanca, 34; fuerza, 33, 39 y 40.

En Julio de 1914, es decir, pocos días antes de estallar la guerra, estos precios estaban ya elevados á consecuencia de las malas cosechas de trigo en España, y su cotización venía á ser la siguiente:

Harina de huerta, á 35 pesetas los 100 kilos; blanca, á 40; fuerza, á 40, 41 y 42.

Los precios actuales son:

Harina huerta; á 48 pesetas los 100 kilos; blanca, á 51; fuerza, á 48, 51 y 52.

En el pan moreno suele emplearse una mezcla que se compone de una parte de harina de huerta, otra de blanca y otra de fuerza, y la clase más barata.

El promedio del precio de las harinas, empleado en la fabricación de este pan, solía ser en tiempo normal de 34 pesetas los 100 kilos; en Julio de 1914, de 38 pesetas y en la actualidad de 49 pesetas.

Existe, pues, una diferencia en el primer caso de 15 pesetas, y en el segundo de 11.

EL MITIN DE ALGINET

El pasado jueves se efectuó en el teatro de Alginet el anunciado mitin de propaganda republicana-social y agraria, para tomar parte en el cual salieron de Valencia nuestros queridos amigos los señores Sánchez, Vagner y Merino Conde, acompañados por don José Muñoz.

Nuestro corresponsal el señor Luna dió comienzo al acto con elocuentes palabras de motivación de lo mucho y bueno que trajeron en Alginet los republicanos.

El veterano señor Celda, que sufrió tres condenas á muerte por la causa republicana, fué muy aplaudido por un vibrante discurso en pro de la revolución.

Por falta de espacio no publicamos los discursos de los señores Sánchez, Vagner y Merino Conde, los que tras de demostrar la descomposición del régimen y de sus partidarios, patentizaron la necesidad de implantar la República por medio de la revolución, como única salvación para el país.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, dándose por terminado el acto por el señor Luna, anunciando que se reorganizaba en Alginet el partido republicano, y que podrán inscribirse en el mismo cuantos simpatizaran con la idea.

LAS QUINTAS

Alistamiento de mozos

La Alcaldía ha publicado un bando, haciendo saber que ha quedado expuesto al público, en la parte exterior de las Casas Consistoriales, el alistamiento de los mozos comprendidos en la quinta de 1917, y que el domingo 28 del corriente, se dará principio á la rectificación de dicho alistamiento, en las ocho secciones en que se haya dividido la capital, continuando en los días festivos inmediatos, necesarios al efecto. Durante este período deberán reproducirse todas las reclamaciones correspondientes.

ECOS

Frio y nieve

Ayer se sintió en Valencia un frío algo intenso, acaso el mayor de este invierno.

Contribuyeron á ello las nevadas que cayeron en las montañas próximas á Valencia. Viajeros llegados ayer á nuestra ciudad, procedentes de la línea de Utiel, decían que las nieves cubrían todos los montes hasta Buñol.

En la parte alta de la provincia de Castellón también han caído grandes nevadas.

Los toldos del Mercado

Hemos recibido una queja, que transmitimos á quien corresponda, acerca de un montón de toldos que coloca el contratista de este servicio en el Mercado Central, en la vía pública y junto á la casa Comunal de San Juan, causando grandes molestias á los vecinos, pues aquello queda convertido en urinario.

Dicen los denunciantes que el lugar indicado para guardar los toldos ó velas es el sótano de la Lonja, y por lo tanto esperan que la autoridad municipal subsanará cuanto antes esta deficiencia.

Aclaración necesaria

Acercá de la nota oficiosa que ayer publicáramos referente á lo ocurrido en la casa número 19, de la Travesía de Moncada, se nos manifestó ayer, también oficialmente, en el Ayuntamiento, que por parte de los facultativos municipales no ha habido la menor lenidad en este asunto.

En efecto, el viernes último se dió cuenta á la Alcaldía de los peligros que ofrecía para la salud pública la forma anormal como habitaban la citada casa las personas que la ocupaban, que no eran, ni con mucho, 150, como se ha dicho.

El Sr. Gurrea dispuso que con la urgencia del caso se adoptasen aquellas medidas de previsión que aconsejaba la salud pública, y seguidamente de los dos típicos (no tres, como fué conducido al Hospital, y el otro, convalécense, se resistió á que lo llevaran.

Además, la mujer parida estaba en condiciones de valerse por sí misma y marchó á una casa particular. Conviene advertir que la brigada municipal de desinfección, con su jefe Sr. Moreno, estuvo en la casa mencionada procediendo á cumplir las órdenes que la Inspección municipal de Sanidad, de acuerdo con el inspector del distrito Sr. Montanos, había dictado.

Conviene hacer estas aclaraciones para evitar que por nadie pueda atribuirse negligencia á la Inspección de Sanidad, sin olvidar, á propósito del desahucio practicado ayer, que los funcionarios municipales no poseen los medios adecuados para ejercer una acción coercitiva sobre los vecinos, como pudieron hacerlo los representantes de la autoridad gubernativa.

Soldados de Africa licenciados

Ayer por la tarde llegaron á nuestra ciudad, procedentes de Marruecos, numerosos soldados que han cumplido su servicio en filas.

Su número ascendía á 633.

La mayor parte eran catalanes y aragoneses y algunos de los pueblos de nuestra provincia. De 1 á 2 de esta madrugada salió un tren para Barcelona conduciendo á los que residen en aquella región.

Quedaron en Valencia 144, que saldrán hoy á las siete por la línea de Teruel.

En la Encina quedarán anoche muchos valencianos que llegarán hoy á nuestra ciudad.

Sus familias esperabanlos ayer en la estación y volvieron á casa con el natural disgusto.

PRO-MÚSICOS

De charla, hace unos días, ante la mesa de un café, con varios amigos músicos, se comentaba el sueldo mezquino, irrisorio, que disfrutaban en Valencia los pianistas, y surgió del criterio de todos la necesidad de poner remedio al abuso cometido por las empresas de espectáculos y dueños de cafés, llevando á cabo la realización de una idea, que no es nueva porque de ella se ha venido hablando repetidas veces en reuniones de profesionales, pero por la que todavía no se ha dado ni un solo paso.

Se trata de la federación de los pianistas, único ramo de músicos que, debido á la apatía del ambiente entre ellos, no está aun federado, y sufre por ello el yugo inicuo de quienes, obteniendo pingües beneficios del negocio que explotan, debieran tener más consideración con aquellos que les ayudan á enriquecerse.

La carrera de piano, hoy muy generalizada es una de las carreras más costosas. Su estudio es causa las más de las veces de innumerables sacrificios, y este esfuerzo es muy lógico y muy humano que sea convenientemente remunerado cuando el pianista se dedica más tarde al ejercicio de su profesión.

Pero no es así, y se da el caso verdaderamente inaudito de que hay pianistas que prestan sus servicios en cinematógrafos y cafés, retribuidos con dos pesetas cincuenta céntimos. Es de advertir que el pianista de cinematógrafo se sienta ante el piano á las cuatro de la tarde y se levanta á las doce y media de la noche.

Se impone un remedio radical. El ramo de pianistas debe unirse á la Federación Musical y registrarse por su reglamento ó otro análogo. Deben ser señalados unos tipos mínimos de sueldo, ateniéndose á la categoría del espectáculo en razón directa casi siempre con los méritos artísticos del pianista. Los sueldos mínimos muy bien pudieran ser estos:

POR TELEGRÁFO Y TELÉFONO

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL Madrid, 16.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy, and various market items like Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

DE CASTELLÓN

Nevadas.—Los mauristas.—Otro retraso. Castellón, 16, 10 n.

Prosigue el frío intenso. Las nevadas detuvieron los correos de Morella y Albaladeir.

En el expreso de Valencia vino hoy el funesto Ossorio y Gallardo. Saludó a la familia de su hermano político Luis Florit y asistió a una reunión de mauristas, celebrada en casa de Expresat y regresó por la tarde a Valencia.

El expreso de Barcelona llegó con una hora de retraso.

De Barcelona

Dícese que en la próxima semana marcharán a Bilbao el Sr. Cambó y otros condeados regionalistas. Estos señores se proponen hallarse el día 28 en Valencia, para asistir a la conferencia de carácter económico que dará en esa capital el Sr. Ventosa Cayvel.

Cuando embarcaban para Nueva York, a bordo del trasatlántico «Claudio López», 42 norteamericanos, que componían parte de la tripulación del vapor «Citta de Palermo», torpedeado por un submarino, promovieron fuerte escándalo.

Acudieron el consul de los Estados Unidos y marinería del torpedero número 1, y resolvieron la cuestión, obligando a desembarcar a 22 de los más revoltosos, que habían abusado del alcohol.

Una comisión de fabricantes del pueblo de Malgrat ha notificado al Gobernador que celebrarán mañana la Fiesta del Arbol. Al efecto han acordado suspender sus trabajos para que los obreros puedan asistir. Sólo uno de los fabricantes se nega a ceder.

El gobernador ha prometido gestionar que acceda al cierre. En Barcelona sigue reinando frío intensísimo, habiendo sido el de hoy una de los días más crudos del presente invierno. El termómetro ha marcado 4 grados bajo cero.

De toda Cataluña comunican que han caído grandes nevadas.

La huelga de la fábrica de cementos de Poble de Lilet se ha agravado. Todo el Comité de huelga ha sido detenido y llevado a Berga.

También se agrava la huelga de ebanistas. Anuncian que a principio de la semana próxima, marcharán a Bilbao, Cambó y varios significados regionalistas.

La excursión a Valencia se verificará a últimos de semana. Comunican de Lloret de Mar, que ha arrojado tanto el temporal, que reina en el pueblo gran pánico.

Las olas han arrasado mucha tierra de las cercanías del Ayuntamiento. Amenazan derrumbarse las murallas, el cuartel de la guardia civil y varias casas.

Las olas penetraron en la plaza y destruyeron los árboles y los jardines. El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria.

Disposiciones oficiales.—Las senadurías.—Los transportes.

El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra aprueba el cambio de destinos solicitado por los primeros tenientes de infantería don Rafael Barberá y D. Rafael Torres Fuentes.

La «Gaceta» inserta una real orden declarando inhabiles los días del 16 al 22 del corriente, en la Sala de lo civil de la Audiencia territorial y en la provincia de Madrid.

Anunciando un concurso para la provisión de una plaza de ingeniero geógrafo de tercera, entre oficiales del Cuerpo general de la Armada, artillería e ingenieros de idem y astrónomos.

El plazo para presentar instancias es el de 30 días. El ministro de Fomento, hablando de la paralización de las obras de la canalización del río Manzanares, ha hecho constar que tiene vivos deseos de que continúen con mayor actividad.

Antes que les visiten los senadores y diputados por Madrid, hace constar que hará cuanto esté en su mano en pro de la mejora.

Una comisión de alumnos de las Escuelas Industriales ha visitado al Sr. Burrell, para pedirle atención a la real orden de 2 del corriente, sobre régimen interior de las mismas.

El ex director Sr. Castell ha visitado al

Sr. Gasset, para rogarle que active las obras del pantano de Cuevas Horadadas (Teruel).

Esta mañana se ha reunido la Junta de Transportes Terrestres, bajo la presidencia de Sr. Zorita.

Mañana se reunirá la de Transportes Marítimos, bajo la presidencia del Sr. Nicolau, para entender en varias peticiones de superfosfatos, trigo, carbón, maíz y cemento.

No se han firmado los nombramientos de senadores vitícolas, y se cree que tardarán en firmarse, por el excesivo número de candidatos y el cúmulo de recomendaciones puestas en juego, que han obligado al jefe del Gobierno a aplazar la firma.

Combinación de gobernadores. El ministro ha dado a conocer la combinación de gobernadores civiles, firmada ayer por D. Alfonso.

Es la siguiente: Admitiendo la dimisión al de Jaén, don Francisco Pablo Delgado.

Nombrando, para sustituirle, a D. Antonio Acuña Robles.

Admitiendo la dimisión al gobernador civil de Albacete, D. Jaime Aparicio.

Nombrando, para sustituirle, a D. Modesto Franco Flores.

Admitiendo la dimisión al de Huesca, don Francisco Soto Moya.

Nombrando gobernador civil de Murcia, a D. Alfonso Ruiz, que lo es de Avila.

Para esta vacante, a D. Manuel Bahamonde, que lo es de Murcia.

Nombrando gobernador civil de Palencia, a D. Luis Montesinos, marqués de Morella, ex diputado a Cortes.

También puso a la firma del rey el ministro de la Gobernación varios decretos, relacionados con obras y alquiler de locales en Barcelona.

Manifiesto del Sr. Ruiz Jiménez que tenía el propósito de que D. Manuel Bahamonde, decano de los gobernadores, pasara al ministerio de la Gobernación.

Como no hay vacante, ha pasado a ocupar el gobierno civil de Avila, de donde pasará al ministerio en momento oportuno.

En Gobernación.—Hacienda.—Consejo de ministros.

Ruiz Jiménez manifestó a los periodistas que el Sr. Morote marchará mañana a Barcelona.

Esta tarde conferenciará el Sr. Morote con el ministro y con el ex gobernador civil, Sr. Suárez Inclán.

Mañana por la tarde habrá Consejo de ministros. El sábado próximo marchará el de Gracia y Justicia, Sr. Alvarado, a Valencia, donde se unirá con el Sr. García Prieto, para asistir a la inauguración de la casa del Colegio Notarial.

La recaudación general de la Hacienda, durante la primera quincena del mes corriente, ha aumentado 800.000 pesetas, comparada con igual período del año anterior.

Por la mañana llegó a Madrid el presidente del Consejo de ministros. Poco después le visitaron los ministros de Estado y Gobernación.

El Consejo de ministros, según ha manifestado el presidente, no podrá celebrarse hoy.

El Sr. Alba se halla en Valladolid, a donde fue a visitar a su madre. Proyectaba salir en automóvil, para poder asistir al Consejo, pero ha desistido de su viaje ante la nieve que interrumpe toda comunicación en la carretera.

Saldrá esta noche en tren para Madrid. El Consejo, pues, será mañana, a las cuatro de la tarde, en la Presidencia.

Le preguntaron los periodistas al jefe del Gobierno si se había provisto la dirección general de Administración local, contestando el señor conde de Romanones que había 506 candidatos, y la elección era difícil.

Los periodistas insistieron en averiguar si el Gobierno aceptaba el ofrecimiento de que utilizásemos los barcos alemanes, refugiados en nuestros puertos, para el transporte de carbones.

El conde de Romanones dijo: —El asunto es delicado; yo no debo hablar del asunto; me limito a cuanto sobre ello manifestó el Sr. Jimeno.

Después añadió: —Ignoro si podré acompañar a D. Alfonso en su viaje a Sevilla.

Estará de regreso en Madrid el día 23 del actual.

LOS TEMPORALES

Cádiz.—Continúan grandes temporales de lluvia en toda la provincia.

El río Guadalquivir y sus afluentes han experimentado gran crecida.

En muchos pueblos han sido anegadas las huertas, paralizándose las faenas agrícolas.

En el mar reina furioso temporal, suspendiéndose la salida de los buques, entrando de arribada forzosa otros averiados.

El temporal impide vengas de Larache muchos cientos de soldados licenciados.

Avila.—A consecuencia de la nevada ha quedado interrumpida la comunicación postal en varios pueblos.

La cantidad de nieve acumulada en los caminos es enorme.

Pamplona.—Ha cesado el temporal, dejando enorme nevada, endurecida como el mármol.

Varios pueblos de la zona montañosa están aislados.

La temperatura a las nueve de la mañana era de once grados y medio bajo cero. Grandes trozos del río están helados.

El frío es sibariano. Una piara de jabalines, acosados por el hambre, invadieron las zonas bajas, acercándose a los pueblos. Se han organizado cacerías, persiguiéndolos.

Ladrones audaces

En el pueblo de Manzanares (Madrid) va-

rios individuos asaltaron la casa del secretario del Ayuntamiento, sorprendiendo a los moradores durmiendo a quienes ataron.

Saquearon y robaron cuanto encontraron. Los vecinos que oyeron gritos de socorro acudieron, desatándolos.

Por las huellas que dejaron los ladrones impresas en la nieve, llegaron los vecinos hasta la estación de Villalba, donde fueron detenidos.

Los otros tres huyeron, siendo perseguidos por los civiles.

El vapor «Sardinero»

Vigo.—Ha fondeado el vapor bijaino «Sardinero» con cargamento de carbón.

A setenta millas encontró al submarino alemán «U-25», quien ordenó parar y examinó la documentación, permitiéndole seguir el viaje.

El comandante del submarino escribió en la patente real del «Sardinero» la palabra «Confianza».

Recuérdese que en Septiembre último fue el «Sardinero» sorprendido por otro submarino alemán que se disponía a torpedearle, cuando tuvo que huir ante la presencia de un crucero inglés.

El director de Comercio, Nicolau, ha manifestado que en la conferencia que celebró con Amaljo Jimeno, cambiaron impresiones sobre las cuestiones que afectan al cuerpo consular extranjero, en sus relaciones con la Dirección de Comercio.

No hay huelga. El gobernador de Málaga comunica que hoy entraron a trabajar todos los obreros de los Altos Hornos, considerándose fracasada la huelga que habían anunciado para hoy a causa del despido de cinco obreros.

El edificio para Audiencia. Se reunió en la Audiencia la Sala de Gobierno, cambiando impresiones sobre la forma de organizar los servicios en el nuevo edificio que se destina a Audiencia.

Los magistrados se trasladaron al ministerio de Justicia, donde conferenciaron con Alvarado.

Después inspeccionaron el edificio de la calle de San Bernardo, donde parece que, definitivamente, se instalará la Audiencia provincial y territorial.

En el edificio ruinoso de la calle de Relatores ha comenzado la recogida de papeles y documentos.

El Colegio de procuradores se disponía a limitar al de abogados, tomando acuerdos relacionados con el peligro que entrañaba el acudir a la Audiencia, por el estado ruinoso, pero lo ha suspendido en vista de los acuerdos adoptados por el Gobierno.

Recepción en Estado. Se ha verificado recepción diplomática en el ministerio de Estado, asistiendo la mayoría de los embajadores y jefes de misión.

Periódicos denunciados. Han sido denunciados los periódicos «La Nación», «El Socialista», «España Nueva» y «La Acción».

Dato asistió esta tarde al Círculo Conservador, que se hallaba atestado de socios. Estos vitorearon y aplaudieron a Dato, felicitándolo por el homenaje del domingo.

Los conservadores ovacionan a Dato. Dato se propone asistir los martes al Círculo para cambiar impresiones con los correligionarios.

Los comprendidos en la amnistía. En la Audiencia terminó el estudio de las causas cuyos procesados pueden estar comprendidos en la última amnistía.

La Sala ha estimado que pueden estar comprendidos todos los que fueron procesados con motivo de huelgas, siempre que los sumarios no fueran instruidos por homicidio o lesiones graves.

Naufragio y ahogados. Copenhague.—Se ha hundido en el mar del Norte la barca danesa «Victorias».

Se ahogaron los diez marineros que la tripulaban.

Obsequio a Morote. El subsecretario de Gobernación ha obsequiado con un almuerzo al nuevo gobernador de Barcelona, José Morote, asistiendo Suárez Inclán y Romero Cívicos.

El ministro excusó su asistencia por hallarse a régimen.

D. Alfonso en Mudela. El gobernador de Ciudad Real telegrafía que D. Alfonso continúa sin novedad en el castillo de Mudela, pero sin poder salir a causa de la enorme nevada.

El mal estado del río impide salir a cazar al campo.

De la guerra

COMUNICADO FRANCÉS. París.—El comunicado de las tres de la tarde dice así: «Después de lanzar contra nuestras líneas torpedos y granadas asfixiantes, el enemigo intentó dar un golpe de mano en la región del Somme y fue rechazado por nuestra artillería que contestó energicamente.»

Escaramuzas de patrullas y el cañoneo habitual en el resto del frente.»

Conferencia imperial británica. Londres.—El general boer Smuts representará a la colonia sudafricana en la conferencia imperial británica que se celebrará en Londres, pues el general Botha no puede, por impedírselo obligaciones de su cargo, venir desde el cabo de Buena Esperanza, donde actualmente se encuentra.

Comunicado oficial inglés. Londres.—El comunicado oficial dice así: «Un destacamento de nuestras tropas penetró durante la noche en las líneas alemanas del Oeste de Loos, causando daños numerosos bajas.»

Fueron bombardeados con granadas de mano sus refugios subterráneos, haciéndose algunos prisioneros.

Nuestra artillería cañoneó con éxito unos

transportes enemigos del Norte del Ancre, además de la habitual actividad de la artillería.

A lo largo del frente fueron bombardeadas eficazmente por nosotros las posiciones enemigas del Surwest de Loos, frente al bosque de Greniers.

Declaraciones del ministro francés M. Thomas.

Mr. Albert Thomas, ministro del Parlamento francés y presidente de la Unión Nacional de Ferrovios, que es la más poderosa asociación del mundo, en una entrevista dijo, dado que el militarismo responsable de la guerra aún persiste, no es posible ultimar ninguna paz.

Los militaristas se valdrán de sus éxitos en el campo de batalla para justificar sus actos e influir en el ánimo del pueblo alemán.

Queremos seguir combatiendo para que no puedan utilizar este argumento.

Nada ha ocurrido para que las organizaciones obreras privasen de su ayuda al Gobierno inglés para la vigorosa prosecución de la guerra. El objetivo de guerra de los aliados es ayudar a los débiles, y están dispuestos a los mayores sacrificios para impedir que los grandes Estados cometan injusticias con los pequeños.

Para cumplir este alto deber moral, cientos de miles de ferroviarios están combatiendo en el frente o trabajan muchas horas al día en la fabricación de municiones.

La Unión, que ha invertido más de cinco millones en el empréstito de guerra, está tomando disposiciones para prestar al Gobierno otra importante suma.

Si Inglaterra no hubiese intervenido en los asuntos del continente, el porvenir de la democracia estaría gravemente amenazado.

El segundo día del empréstito justifica todas las esperanzas que en su éxito se tenían. Constantemente acudían suscriptores de todos los puntos. La cantidad de transacciones es asombrosa.

Una idea del trabajo que trae consigo el empréstito, la da el hecho de que las Compañías de ferrocarriles han organizado trenes especiales.

De todos los dominios del imperio influyen todas las clases para depositar el dinero en las cajas de suscripción, contribuyendo así al éxito.

Grandes corporaciones suscriben sumas que ascienden a millones.

Sindicatos obreros, sociedades y municipios, prestan su concurso al empréstito de la victoria como lo llama todo el mundo.

Después de muchas vicisitudes y semanas de angustias, ha llegado a Southampton el día 13 de Enero la colofina Inglesa de Atenas. Su número es de unas 700 personas, entre ellas algunos de los más conocidos comerciantes de Oriente.

Dicen que el efecto que produjo el bloque por los aliados es enorme.

Se ha pedido la emisión de bonos de viveres en Atenas, pero hay motivos para creer que los griegos tienen que comer para algún tiempo, puesto que han escondido el sobrante de la cosecha última en cuevas y subterráneos.

El rey sostiene a los reservistas y su actual actividad es inspirada por él.

La mayoría del pueblo griego siempre ha sido entusiasta, pero ahora es impotente, y los relatos de las crueldades cometidas con los voluntarios publicados en Londres, no han exagerado nada.

El bloque ha moderado algo el ánimo en Atenas y ha de producir su sumisión o el hambre se extremará.

Trágica muerte de un aviador.—Política rusa.

París.—Los periódicos dan los siguientes detalles de lo ocurrido al subteniente Bregi: En compañía de dos oficiales había salido, a cosa de las ocho de la mañana, del Centro de Aerostación Naval de Mourmelon, para efectuar ensayos.

Al poco rato del vuelo sobre el puerto, el aparato cayó bruscamente al mar, partiéndose en dos. El piloto, que iba amarrado en su asiento, no pudo desligarse y quedó suspendido con la cabeza dentro del agua. Dos embarcaciones de la Dirección del puerto, que se hallaban en las inmediaciones del lugar del accidente, acudieron, pudiendo recoger a oficial aviador, teniente de navío Thouvenin y a su mecánico Valois, pero desgraciadamente no pudieron levantar el trozo de aparato en que estaba el subteniente Bregi.

Hubo que esperar la llegada del remolcador del Estado, «Robuste», que acababa de recibir la orden de acudir en socorro. Al llegar este buque, pudo suspender el trozo del avión roto, pero el infortunado oficial piloto estaba moribundo.

El vapor «Lutetia», que entraba en el puerto en aquel momento, envió a su médico en un bote para prodigar sus cuidados a los naufragos. En aquel momento el subteniente Bregi se hallaba ya con pocas esperanzas de vida. Se le trasladó al hospital especial de Saint Mandrier, donde falleció.

En cuanto el teniente de navío Thouvenin y al mecánico Valois, sólo sufrieron heridas leves.

París.—Hállase en París la hija de Murontzeff, que tomó parte tan activa en la organización del Parlamento ruso. Esta señora ha hecho a un periodista las siguientes declaraciones:

«Muy poco sabéis aquí de nosotros. Nuestro actual primer ministro, el príncipe de Galitzin, es un gentil-hombre bien teso por su nombre y por su origen, y cualesquiera que sean sus tendencias políticas, ello ha de bastar para que veamos en él a un leal colaborador de la causa que nos es común. Los sucesos actuales no son sino el desarrollo del parlamentarismo ruso. Después de su guerra con el japonés se dotó de un Parlamento al imperio, y hoy nos hallamos de nuevo en guerra. La intensa actividad del país está fermentando, y todos sus intereses se entrecruzan; los intereses viejos están muy arraigados y no es fácil de un solo golpe prescindir de antiguas disciplinas, y por lo tanto es necesario armonizar lo antiguo con lo nuevo. La obra que nos toca realizar bajo las miradas del enemigo es una obra inmensa, pero nuestra confianza en nuestra fuerza es tan grande como firme.»

Roma.—En el frente del Trentino, nuestras baterías han estorbado un movimiento de las tropas enemigas.

Nuestra artillería ha contestado vigorosamente a los disparos enemigos, haciéndoles numerosas bajas.

Alemania quiere, desea la paz.—El kaiser y su embajador en Washington.

Washington.—Mientras el kaiser janzaba ayer su proclama al pueblo alemán, el embajador alemán comunicaba al presidente Wilson, que a pesar de la intransigencia en las peticiones aliadas, Alemania está dispuesta a tomar en consideración cualquier nueva gestión que haga Wilson para apresurar la paz.

En autorizados círculos oficiales se cree que Alemania emprenderá brevemente nuevas gestiones a favor de la paz.

También Wilson parece decidido a intentar nuevas gestiones cerca de Alemania con el mismo objeto.

Tirantez entre Alemania y el Vaticano.

Milán.—En Roma los periódicos anuncian que se han enfriado bastante estos días las relaciones entre Alemania y el Vaticano.

En los centros alemanes reprochase principalmente al Vaticano, por no haber apoyado, como se esperaba, la acción de las potencias centrales a favor de la paz.

El ministro de los Estados Unidos en los Países Bajos.

Amsterdam.—El ministro de los Estados Unidos en los Países Bajos, Van Dyk, ha marchado a Flesinghe, despidiéndose en La Haya todos los diplomáticos, excepto los ministros de las potencias centrales.

D'Annunzio condecorado. París.—El glorioso poeta Gabriel D'Annunzio ha sido condecorado con la Cruz de Guerra francesa.

D'Annunzio ha telegrafiado al ministro de la Guerra agradeciendo la distinción más elevada para los combatientes.

Lamentos de Guillermo. París.—La Prensa francesa comenta unas cartas del kaiser dirigidas al canciller protestando de los propósitos de las naciones aliadas de aplastar a Alemania y desmembrar a sus aliados, esclavizando la libertad de Europa y sus mares.

Dice que está dispuesto a soportar todos los rigores y miserias hasta conseguir la victoria. Los periódicos dicen que el autor responsable de la hecatombe se coloca ahora en la actitud de liberador de la humanidad.

Insiste la Prensa en atribuir las constantes maniobras de paz a las deficiencias económicas que atraviesa Alemania, haciéndose cada día más difícil de soportar el peso de la guerra.

Green los periódicos que la carta del kaiser tiene por objeto atenuar el mal efecto producido por su última proclama al ejército.

Lo de Grecia en la Cámara francesa. París.—La Cámara francesa examinó ayer detenidamente los acontecimientos griegos, conviniéndose en la necesidad de entablar un debate para liquidar la cuestión, siendo fácil que se realice seguidamente.

Sábese que hace dos días están transportando tropas al Peloponneso, artillería y material de guerra, realizándose las operaciones del modo más satisfactorio.

Respecto a las reparaciones exigidas, se llevarán a cabo cuando la situación permita a los ministros de la Entente volver a Atenas.

Los rusos lucharán hasta la victoria aliada. París.—El nuevo presidente del Consejo ruso, príncipe Galitzine, ha telegrafiado a Briand, expresándole su propósito de cooperar íntimamente con los demás aliados para el triunfo de la causa común.

Briand le ha contestado con otro despacho, en términos análogos.

Una carta del obispo de Bayona. París.—«Le Petit Journal» publica una carta dirigida al arzobispo de Tarragona, dándole las gracias por las palabras que pronunció acerca de Francia.

Declara que se sabe que parte del clero español inferior se ha dejado ganar por la causa del enemigo, no contentándose con rogar públicamente por el triunfo de los ejércitos alemanes, sino que desde los pulpitos vilipendaban a Francia.

Añade que Francia, nación frívola, muestra ahora al mundo, en los campos de batalla sus legiones de héroes y creyentes cristianos.

Por ello, el Pontífice multiplica diariamente sus testimonios de afecto a Francia.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—La orilla del Tigris, al Este de Kutelamara, ha sido bombardeada de torcos, excepto una pequeña parcela de terreno situado en un recodo del río, al Noroeste de la ciudad.

También avanzamos al Oeste. La caballería se ha apoderado de la a,dea de Has.

Cuatro cañoneros han sido hundidos. En la batalla de Rafa, sobre la frontera de Egipto, en Siria, el día 9 de Enero los ingleses aprisionaron 1.702 hombres, cogieron cuatro cañones y numeroso botín.

Graves denuncias en la Cámara norteamericana. Nueva York.—Ante el Comité disciplinario de la Cámara un diputado denunció que el agente de cambio Lawson ha descubierto los manejos de un diplomático extranjero y varios propagandistas que han realizado enormes negocios con motivo de las proposiciones de paz y las negociaciones sobre el hundimiento del «Lusitania».

El escándalo ha sido enorme. Acosado por el presidente del Comité, ha respondido que sólo podía decir que un diputado le descubrió los manejos de un ministro, un diputado y un banquero, asociados para jugar a la bolsa aprovechándose de las noticias que tenía el Gobierno.

El banquero es el archimillonario Withe y el ministro Mac Adow.

También está complicado un secretario de Wilson.

También desistió en la declaración el nombre del ministro de Negocios Extranjeros.

El presidente de la comisión protestó contra el hecho de dar tal nombre como complicado y Lawson contestó indignado.

—He hecho, por el contrario todo lo posible por no acusar al ministro de Negocios y al conde Bernstorff.

El testigo declaró que el presidente de la comisión hablaba dicho que sabía que el conde Bernstorff había ganado dos millones y medio de dólares, gracias a las informaciones que había dado antes de la Nota de Wilson.

Henry negó la autenticidad de tales palabras.

Abandonó la presidencia para declarar que nada de lo dicho le interesaba y tenía la conciencia tranquila.

Al volver a la presidencia se oyó decir a Lawson, llorando emocionado: —Pongo a Dios por testigo de que he declarado cosas verdicas.

La sesión resultó imponente y ruidosísima y las revelaciones de Lawson han dado margen a vivísimos comentarios, de los que salen malparados algunos personajes.

COMUNICADO FRANCÉS

París.—El comunicado de las once de la noche dice así: «La lucha de artillería ha continuado con bastante violencia en la región del Somme, al frente Noroeste de Verdun y la Lorena.»

Un golpe de mano realizado por los franceses contra las trincheras alemanas al Este de Vic sur Aisne, tuvo completo éxito.»

UN CORSARIO ENEMIGO

París.—El comunicado francés de la noche, telegrafiado anteriormente, termina diciendo: «Aviso a todos los barcos. El día 12 de Enero un corsario enemigo se encontraba a 7 grados y 25 Oeste.»

COMUNICADO OFICIAL RUSO

Petrogrado.—El comunicado oficial dice así: «Ningún cambio en el frente occidental. En el frente rumano continuán con éxitos alternos las batallas al Noroeste de Praltea.»

Los ruso-rumanos atacaron a 7 verstas de la región de Vadieni y 10 al Oeste de Galtz. Continúa la lucha.»

DE TERUEL

Desgracia. — Teatros. — Nombramientos. — Neve.

En Alcañiz, a consecuencia de haber sido atropellado por el carro que guiaba, ha muerto Víctor Caldu.

En Parísiana se exhibe con éxito la cinta «Soborno», que consta de varias partes. En el Principal actuó con aplauso Emilia Benito. Se anuncia el debut de la compañía cómico-dramática del Sr. Hortelano.

Dentro de la primera decena de este mes comenzarán las obras para la construcción del teatro que edifica el Caspio Turcoense.

Ha sido nombrado jefe de esta comandancia de la guardia civil, el teniente coronel señor Martín Girs.

Posesión del jefe de obras públicas, don Arturo Monfort.

Ha caído una grandísima nevada.

El correspondiente.

Comité Central de Centros y sociedades obreras

Se convoca urgentemente a todas las directivas de las sociedades obreras y a los Comités de Centros, a una reunión que se celebrará hoy, a las seis y media de la tarde, para tratar asuntos de gran importancia, entre ellos la subida del pan.—El Comité.

Noticias teatrales

PRINCIPAL.

Hoy miércoles se verificará en este favorecido teatro el estreno del acontecimiento cinematográfico, producción de la casa Way, de Milano, «La bailarina enmascarada», cuyo argumento está tomado de la sentimental novela de Chabran, «Nostalgias de almas».

Esta película llamará seguramente la atención por su emocionante interés, la belleza de sus situaciones y su sentimental argumento. Muy en breve estreno de la tragedia de un hidalgo español, titulada «El cobarde». La función de la tarde, a las seis, correspondirá al primer miércoles de moda aristocrática y de estrenos.

LIRICO.

En el programa de hoy figuran las apañadas zarzuelas «La noche de Reyes», «La canción del olvido» y «La alegría del batallón».

Mañana se celebrará la reprise de la hermosa obra de los hermanos Quintero, música de los maestros Chapí y Serrano, «El amor en solfa», hace años no representada en Valencia, y con la que debutará la triple Inés Martínez.

En breve estreno de «La danza de apaches».

APOLO.

Amparo Romo

Hoy se presenta ante nuestro público esta celebrada triple, cuya reciente actuación en el teatro la Zarzuela de Madrid, ha consistido en el verdadero acontecimiento teatral, en esta temporada, en los escenarios de la corte. La obra elegida para su presentación es «El barbero de Sevilla», en cuyo desempeño acompañan los principales elementos de la compañía. Completan el cartel las apañadas obras «P. B. T.» y «La última española».

Por la tarde, a las seis, en matiné juvenil, «Tenorio musical» y «P. B. T.».

Mañana viernes recitaremos de «Las musas latinas», tomando parte toda la compañía. Breve estreno de la ópera en tres actos, «La música del amor».

PUZANA.

Ayer se inauguró en este teatro la temporada de cinematografía, y a las cuatro de la tarde ya se aglomeraba el público en la tequilla para tomar localidades. Pocas veces se ve una concurrencia tan numerosa y escogida como la que ayer se congregó para ver el estreno de «Fedora», película en la que la famosa artista Francesca Bertini está insuperable, y así fue de grande el éxito que obtuvo, pues sin duda alguna es el mejor que se ha hecho, y toda Valencia por ello irá, indudablemente, a verla. Los filmes se sucederán tarde y noche y continuarán por varios días, pues los encargos en contaduría son cada vez más numerosos.

ESLAVA.

Compañía Rosario Pino

En la función de esta noche, quinta de la serie, se pondrá en escena la comedia en tres actos, de Benavente, «El hombre rico», de la que hace una admirable creación la eminente Rosario Pino.

TEATRO MARTÍ.

Emilia Benito

Habiendo sido esta popular y meritísima artista contratada ventajosamente para América, y estando sumamente agradecida al público valenciano, en general, ha convenido con la empresa de este elegante teatro dar un corto número de funciones de despedida, a cuyo efecto habrá hoy su presentación en las funciones de las seis de la tarde y diez de la noche.

Los precios para cada sección serán durante la actuación de esta artista los de costumbre, ó sean: palcos plateas y piso p. n. 1.º, sin entrada, 5 pesetas; butacas palcos y piso principal, filas 1.ª y 2.ª, 1; butacas de anfiteatro ó preferente, 0,75; entrada a palcos, 0,60; entrada general, 0,30.

Acordán con esta gran artista los apañados artistas Galatea, Valerito, Remos Park y María Casanova.

OLIMPIA.

Hoy en sesión continua, desde las 4.30 de la tarde hasta las 12.30 de la noche, se estrenará en este acreditado palacio del cine, la película extraordinaria de Aquilín en cuatro partes y 1.300 metros, titulada «Metecora».

Comilimos todo género de reclamos acerca de tan notable cinta, dado que el público todo de Valencia, sabe que en este salón, todos los estrenos anunciados como extraordinarios, han sido verdaderas maravillas. La de hoy, no desmerece en nada de las anteriores y antes al contrario servirá para acrecentar el buen nombre de Olimpia que de día en día se ve más favorecido. También se estrenará una comedia de la casa Keystone. «El irresistible», que con seguridad hará pasar un rato delicioso.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

16 Enero, tres tarde. Categoría T. (Terrestrial). Régimen T. 1. Dentro del sistema general de bajas presiones, observábase una pequeña reacción barométrica. La mayor altura (752 mm.), registra Ciudad Real y la menor (747 mm.), corresponde el litoral cantábrico y golfo de León.

Mantiéñese, pues, la penitencia, débil, y en sentido S. N., por lo cual, los vientos soplan variados y flojos, predominando en nuestra región los de entre los rumbos del noreste y cuarto cuadrantes, sin tendencia a próximo cambio.

Las temperaturas siguen siendo muy bajas, llegando a alcanzar las mínimas 14 en Soria; 10 en Burgos, Valladolid y Teruel, 4 en Zaragoza y Cuenca y 3 en Madrid, todas bajo cero. Extremas en Valencia 10 y 30.

Datos de lluvia de ayer: Agost, 11,6 mm.; Alcira 5,5; Alcoy, 10,2 (nieve); Benigánim, 8 (nieve); Benicásim, 9,2; Carlet, 10,6; Castellón, 11,2 (nieve); Cati, 9; Cheste, 17; Chiva, 18,4 (nieve); Fuente la Higuera (Torre Tablada), 7; Gandía, 9; Ybi, 5 (nieve); Jumilla, 6 (nieve); Onteniente (Colegio), 8,4; Onte-

te, 5; Onteniente (Presencia), 7,8 (nieve); Ontur, 48; Palomera (Cuenca), 14,7 (nieve); Paterna, 9,1; Pego, 6,6; Poyo (Masía de), 23; Puebla de Vallbona, 17; Reillo, 0,6 (nieve); Ribarroja, 17; Saccondillo, 11,6 (nieve); Sagunto, 13; Sax (Rincón del Moro), 10,2; Siete Aguas 19 (nieve); Sueca, 10; Torrelblanca, 6,5; Pinoso (Ubeda), 12,9 (nieve); Villafraña del Cid, 7,6; Villarreal, 11,3. Jimeno.

PUBLICACIONES

El culto poeta sevillano D. José Muñoz San Román, ha publicado un tomo de poesías titulado «Floración», que es una muestra más de su exquisita sensibilidad de poeta.

El nuevo libro de Muñoz San Román es tan optimista y tierno como toda su labor anterior; sus composiciones rebosan en dulces sentimientos y amenos conceptos, dipund en escenas campestres y familiares de un tranquilo sabor de égloga.

Acompaña a estas poesías una titulada «Epilogo sentimental», inspirada en el drama de Maeterlinck «Interior».

«Floración» se vende en todas las librerías a 1,50 pesetas.

La «Editorial Cervantes», de Valencia, que

tan gran éxito ha obtenido con «La Victoria en marcha», de Lloyd George, acaba de poner a la venta un nuevo volumen que lleva por título «Las cien mejores poesías líricas de la lengua francesa», admirablemente traducidas por D. Fernando Maristany, espíritu selecto y refinado e inspirado cultivador de la poesía.

Conocedor profundo del país vecino, enamorado de sus poetas, Fernando Maristany ha puesto, en tan difícil empresa, toda su inteligencia y todo el sentimiento de su corazón.

La obra lleva un Apéndice con cuatro bellísimas poesías del gran Emilio Verhaeren. La artística portada, de Bajzger, contrabuye a la magnífica presentación de esta obra, que se vende a 2 pesetas en todas las librerías de España y América.

Ciclismo

La sociedad Velo-Club ha celebrado la excursión anunciada a la presa de las aguas potables, siendo un éxito por lo bien organizada, y teniendo en cuenta que el número de excursionistas ha sido de 40.

El domingo próximo se celebrarán en el paseo de la Alameda dos carreras, por el orden siguiente:

- 1.ª Campeonato de neófitos, siete vueltas, 10 kilómetros.
 - 2.ª Handicap, diez vueltas, 14 kilómetros.
- Dichas carreras serán provinciales y libres para socios y no socios.

DE LA REGIÓN

ALCUDIA DE CARLET

Movimiento de población. Según datos que me suministra el digno secretario de este juzgado municipal don Hermínio Pajafosch, el movimiento de población en el finido año de 1916, es el siguiente:

Nacimientos, 97; matrimonios, 28; defunciones, 59. Diferencia entre nacimientos y defunciones, 38.

Esto, para algún espíritu perspicaz, será que abundan los casos de fecundación. Y nada más cierto, pues aquellas familias numerosas, cuyos pequeños se guardan alrededor de su atribulada y bondadosa madre, que antaño velaron con mucha frecuencia, hoy son como casos excepcionales. Hoy, aunque un tanto rudimentario, se practica en muchísimos matrimonios la profilaxia sexual y la generación ya es consiguiente, es limitada. Y como consecuencia de esa razonada limitación y

la cultura en el régimen alimenticio es la justificación de la superabundancia de los nacimientos sobre las defunciones. Ya son pocas las criaturas que mueren. La puercultura va ganando terreno, y sólo mueren las personas mayores.

Alstamiento de los mozos. Con toda solemnidad, y reunido en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde Indalecio Miquel Vallés, se celebró en los salones de la casa consistorial, el día 14 del presente el alistamiento de los jóvenes sorteados, que en el presente año cumplan los 21 años.

El acto se celebró en medio del mayor orden, sin tener que lamentar ningún incidente.

Funciones de cine. En el amplio salón Vergara, que la empresa patrocinada por don Francisco Codóher posee, tendrá lugar el miércoles día 17 la continuación de la interesante película «Una moneda rota», en sus episodios 11 y 12. Además se representará la bonita película «Una visita a Alcudía», que tan buen éxito ha tenido.

Para el domingo 21, se proyectarán los episodios 13 y 14 de «La moneda rota», y otra buena película.

Correspondiente. Alcudía, 15, I, 1917.



LA SALUD recuperada en - - la Naturaleza - - ENFERMOS CRONICOS, LEED:

¿Sufrís enfermedades nerviosas? ¿Neurastenia? ¿Dolores reumáticos, de espalda y de riñones? ¿Tenéis padecimientos del estómago, hígado e intestinos? ¿Estreñimiento? ¿Adelgazáis? ¿Se os debilita la memoria? ¿Encontráis dificultad en conciliar el sueño y os levantáis más fatigados que cuando os acostáis? ¿Sufrís parálisis ó debilidad genitil? ¿Os encontráis agotados de fuerza intelectual ó corporal? Si sufrís alguna de estas enfermedades, habiendo probado los mejores específicos conocidos sin ningún resultado, no os desesperéis, que vuestro infalible é inofensivo remedio lo encontraréis en la Naturaleza, usando sin vacilar el maravilloso

Cinturón Eléctrico Galvani

poderoso procedimiento curativo que ha devuelto la salud, la vida y la felicidad á millares de pacientes que se consideraban incurables. Estos enfermos crónicos, á quienes las drogas y medicinas no les han curado, nuestro CINTURON ELECTRICO les ha devuelto con rapidez al cuerpo humano energías de las energías de la juventud, ó sea la fuerza vital, el tono y el vigor neuromuscular, desapareciendo como por encanto la enfermedad é inmundados de salud y vida.

CURA DURANTE EL SUEÑO.—EXITO SEGURO

Desconfiad de las imitaciones extranjeras sin valor.—Consultas y libros gratis. Pídale al INSTITUTO ELECTROTECNICO

Rambia del Centro, 12, pral., Barcelona

INTERESANTE: SE ENCONTRARA EN VALENCIA

los días 19, 20 y 21 de Enero actual, hospedándose en el hotel Reina Victoria, el delegado de nuestro INSTITUTO, en donde recibirá á los enfermos que deseen consultarle, de nueve á una y de tres á siete ofreciéndoles el CINTURON ELECTRICO GALVANI, apropiado para cada caso concreto; deben, pues, los enfermos aprovechar la presencia en ésta de dicho señor, quien hará personalmente las aplicaciones de nuestro maravilloso aparato curativo, siguiendo sus beneficiosos consejos.

Servicios combinados

VAPORES CORREOS DE AFRICA

Y

Vapor Postal Normano

Para DEPARTAMENTO de las Indias Occidentales.

Para DEPARTAMENTO de las Indias Orientales.

Admitiendo carga y pasajeros.

Nota.—Los pasajes solo se expedirán hasta la una de la tarde.

Consignatarios:

Vapor Postal Normano

Muelle 12.—Teléfono 3.181.—Gran

VAPORES FRUTEROS

Servicio regular y semanal para Logroño, Liverpool, Bristol y Cardiff

Para NUEVA-YORK

El vapor MANXMAN cargará á mediados del próximo Enero.

Para fechas fijas dirigirse al consignatario

A. P. Thompson

Gran Vía, 16.—Valencia

Aviso.—Agricultores

Hay á la venta Palomina, clase superior, y primeras materias para abonos. José Meliá Monzó, plaza Emilio Castelar, 16, principal, Valencia.

PASTILLAS DRELLÓ

Curan y evitan los RESFRÍADOS, AMIGDALITIS, BRONQUITIS, etc. Su uso está libre de peligros hasta para los niños y personas de edad avanzada.

Gran establecimiento de arboricultura de

Mariano Uriol ::::: Sabiñan (Zaragoza)

Especialidad en toda clase de árboles frutales, y en particular almendros y albaricoqueños, des 45 CENTIMOS uno en adelante.—REPRESENTANTE PARA LA REGIÓN VALENCIANA

Alfonso Théron, Camino Barcelona, núm. 13, bajo; teléfono 561

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

EN CONSIGNACIONES DE

Hijos de Nogués

Calle Sorná, 2, enf. y en el Grad. Nueve Fontes (Carr.)

Máquinas de Imprimir

Se venden tres máquinas de imprimir, grandes, sistema «Marinoni».

Razón: Lepanto, 27, bajo

Muebles ó impermeable

se venden en muy buenas condiciones por tener que ausentarse su dueño de Valencia.

Sanclis Bergón (antes Quemadero), número 9, 1.ª planta.

Se venden

en muy buenas condiciones todos los enseres para un bar y el aparato del Conejo, que está en la feria.

Razón: Sagunto, 171.

Traspaso

Gran ocasión verdad por no poderlo atender su dueño de un ultramarino, situado en punto superior, es negocio seguro y se darán pruebas evidentes, con una buena recaudación. Para informarse y tratar, calle de Padre Huérfanos, 22, 2.ª, 3.ª planta, de tres á cinco de la tarde.

Clínica Mateos

Del Instituto Rubio, de Madrid, en el que fué profesor jefe del dispensario de enfermedades secretas y de la piel.

Antiguo ayudante del doctor Gutiérrez: Matriz y partos.

Ex médico de Sanidad Militar. Aplicación del 606 y 614. Calle de Pi y Margall, 33, 2.ª (antes Rufina). Consulta diaria de 10 á 1 y de 6 á 7.

Operarias

Se necesitan en seguida tejedoras y aprendizas para telas mecánicas.

Trabajo fácil, buenos jornales dan desde el primer día.

Calle San Vicente (extramuros), Pasaje de Ventura Felú, letra H.

Atención

Compra de trajes y zapatos usados de caballero, pagándolos á precios elevados. También saldos nuevos para mandar al extranjero.

Dirigirse por escrito al Sr. Franz, casa de viajeros, Embajador Vich, número 13, 2.ª

Maquineros Cortadores Tapetores

Se necesitan en la fábrica de calzados, Timonedá, 11 á 15 (travesía de Arracapiños), junto á la fábrica de muebles del Sr. Suay.

Antigua platería de Juan Herrero

Se ha trasladado á la plaza de Caceres, 1, junto á la camisería de Oñra, donde continuará vendiendo con gran esmero y economía á su distinguida clientela.

Automóvil

Se vende uno de 15 á 20 HP., en perfecto estado. Razón:

Vilanova Hermsuos

Avenida del Puerto, 201, Tel. 3.248.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto á la camisería El Sol), y en el núm. 8 (rincón).

Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Se alquilan y venden

salas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estufas, termostatos y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpatas, básculas, puertas de cristales, socladras, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torzo, 45, Valencia.

SALUD Y BELLEZA

Se quitan barros, pecas, manchas, cicatrices, hoyos, vello, etc. Las consultas á la directora son «gratis» todos los días. Para las enfermas, hay gabinete médico especial, sólo para señoras y niños. Honorarios módicos. «Gratis» sábados, de siete á ocho tarde. Consultorio Belleza, Llop, 2, entreuelo, esquina San Vicente. Hace falta oficina peimadora.

LACTOBULGARINA

Simbiosis de fermentos lácticos y búlgaros en cultivo líquido y al maximum de vitalidad

Indicaciones: Gastroenteritis agudas y crónicas, auto-intoxicaciones de origen intestinal, etc.

Dosis: De dos á diez cucharadas al día, según prescripción médica, agitando el frasco cada vez antes de destapar.

NOTA IMPORTANTE.—A fin de garantizar en absoluto la actividad de los fermentos, pasados tres meses á contar desde la fecha anterior de la presente, se cambiarán por otros de reciente elaboración; los frascos que se devuelvan, inutilizándose el contenido de éstos á presencia de la persona que solicite el canje.

Precio del frasco de 250 gramos, tres pesetas en todas las farmacias.

Al por mayor, Laboratorio del DOCTOR CAMPOS Pi y Margall, 4.—Valencia

¿Tiene usted callos, verrugas, ojos de gallo ó durezas en los pies? Use al momento el acreditado

Callicida Cuerda (Callicida Veloz) que los cura radicalmente y sin molestias en cuatro días. Único premiado en Barcelona con DIPLOMA DE HONOR. El más cómodo, el más seguro, el más barato. De venta: Droguería de G. Contat, Mercado, 72; Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71; Francisco Torrens; Sala y Arnau, y principales farmacias.

- Gran ocasión -

tiene usted ahora para comprar barato, si aprovecha la liquidación de varios saldos que se han recibido en los establecimientos de la calle de la Sangre, 15, frente al Ayuntamiento.

- Por 275 pesetas El metro, pañete, doble ancho, para vestidos.
- Por 275 » El metro mesalinas seda, todos colores.
- Por 5 » Una alfombra para sofás ó despacho.
- Por 225 » Una sábana un ancho, con valencia.
- Por 6 » Un corte colchón de hilo, para canchón.
- Por 40 » Una corcha de seda damasco, ganantizada.
- Por 150 » Una camisa señora, y 175 de caballero.
- Por 15 » Un corte cheviot de lana, traje caballero.
- Por 15 » Un cortinón de recorte tul y batista fina.
- Por 13 » 20 metros lienzo flor algodón, 90 centímetros ancho.
- Por 11 » 20 metros Princesa ó grano de oro.
- Por 1350 » Corte lana gabardina, para señora.
- Por 350 » Juego completo de mantelería damascada.
- Por 450 » Una saya de paño, bien confeccionada.
- Por 50 » Media docena calcetines sedalina, para caballero.
- Por 50 » Juego cubrecama tul, y cortinajes de idem.

Liquidación de retales sobrantes de la temporada de invierno; de una partida de mantas de lana para camas taradas; de calzado para señoras y caballeros, y de varios saldos más. Gran ocasión: liquidación de toda clase de pelotería, con 50 por 100. Venta por metros.

¡No más sabañones!

El que sufre esta dolencia es porque quiere. Use hoy mismo el infalible

Bálsamo Cuerda (Bálsamo Tropical) y usted lo recomendará á todo el mundo. Desde la primera aplicación cesa el picor y dolor, evitando la ulceración. Estúche con pince, 75 céntimos.

De venta en la droguería de G. Contat, Mercado, 72; Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71; Sala y Arnau, y otras principales farmacias.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tesis pertinaces Enfermedades del pecho Satarros de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación

Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRÍADO CATARRO

«El Elixir Guayacol del Dr. Torrén», vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á curación de la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción.

«El Elixir de Guayacol Torrén», debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda el más eficaz de los fármacos que detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, González Espinosa, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrén», es el mejor preparado conocido para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.»

«El Elixir de Guayacol Torrén», es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.»

«El éxito alcanzado con «El Elixir de Guayacol Torrén» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y recomendarlo al Dr. Torrén.—Emilio González, licenciado en Medicina y Cirugía.»

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrén» en la tuberculosis, pues he visto la indicación morbosas que otro medicamento antituberculoso.—Francisco A. Llobregat, licenciado en Medicina y Cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrén», en dos (de ellos) en unión de otros compañeros de consulta y siempre he obtenido brillantes resultados.—D. Tomás Babler.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrén», no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de ellas, —D. Paulino Vallente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir Guayacol Torrén» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. —Ctra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho «posteriormente», pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formas.

Para la venta Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 73 (junto á la droguería de la Luna), Valencia